
umlah	korban	tewas	bertambah	pada	Minggu	(15/6/2025)	ketika	Israel	dan	Iran	kembali	saling	Jmeluncurkan	serangan	rudal	di	hari	ketiga	berturut-turut.	Menurut	pernyataan	Duta	Besar	Iran	

untuk	Perserikatan	Bangsa-Bangsa,	sedikitnya	78	orang	tewas	dan	sekitar	320	orang	terluka	

akibat	serangan	tersebut.	Di	sisi	lain,	layanan	darurat	Israel	melaporkan	sedikitnya	10	orang	tewas	

dan	sekitar	200	orang	mengalami	luka-luka.	'Bom	waktu'	perang	dunia	pun	dikhawatirkan	makin	

mendekat.	 Sebab,	 ada	 isyarat	 Amerika	 Serikat	 (AS)	 akan	 turun	 ke	 gelanggang	 perang	 usai	 Iran	

meminta	bantuan.	Sementara	dari	sisi	Iran,	Putra	Mahkota	Arab	Saudi,	Pangeran	Muhammad	bin	

Salman	atau	MBS	menyatakan	Arab	Saudi	mendukung	perang	melawan	Israel.	Dia	juga	menyatakan	

"seluruh	 dunia	 Islam	 bersatu	 dalam	 mendukung	 Iran".	 Kondisi	 makin	 runyam	 karena	 sektor	

ekonomi	langsung	terguncang	setelah	Israel	menargetkan	instalasi	minyak.	Terbaru,	kilang	minyak	

di	Isfahan		dan	Haifa	diserang.	Mengutip	Investing,	Sabtu	(14/6/2025)	harga	minyak	Brent	kontrak	

Agustus	2025	naik	7,02%	senilai	US$	74,23	per	barel.	Sementara	itu,	harga	minyak	jenis	West	Texas	

Intermediate	(WTI)	kontrak	Juli	2025	naik	7,26%	ke	level	US$	72,98	per	barel.	Sebelumnya,	fasilitas	

militer,	 termasuk	 pusat	 pertahanan	 udara	 dan	 situs	 nuklir	 juga	 menjadi	 target	 rudal.	 Sebagai	

balasan,	 Iran	meluncurkan	rentetan	 rudal	ke	 Israel	pada	Sabtu	hingga	Minggu	 (14-15/6/2025).	

Diketahui,	 sebanyak	 383	 Warga	 Negara	 Indonesia	 (WNI)	 tercatat	 menetap	 di	 Iran.	 Rencana	

kontingensi	pelindungan	sudah	dibuat	karena	status	Siaga	2	di	Iran	sudah	ditetapkan	pemerintah	

Indoensia	sejak	bulan	Juli	2024.
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Isyarat Perang Dunia III Mendekat

Jumlah 

Jet Tempur Aktif

±	330	unit

±	350	unit

Jumlah 

Skuadron Tempur

15	(AU)	+	1	(IRGC)

±	15	skuadron	
operasional	reguler

Jenis 

Jet Tempur Utama
F-4	Phantom	II,	F-5	
Tiger	II,	F-14	Tomcat,	
MiG-29,	Su-24,	J-7,	Su-22

F-15	Baz,	F-15I	Ra’am,
F-16C/D,	F-16I	Sufa,	
F-35I	Adir

Rudal Udara-ke-Udara 

Jarak Jauh
AIM-54	(F-14),	Fakour-90	
(lokal),	R-27	(MiG-29,	
banyak	sudah	usang)

AIM-120	AMRAAM,	
Python-5,	rudal	
berpemandu	presisi

Tahun Produksi 

Mayoritas Jet

1970-an	hingga	
akhir	1980-an

1990-an	hingga	
2020-an

Jet Generasi 

Terbaru

	Pesanan	Su-35	(generasi	
4.5,	belum	tiba	sepenuhnya)

F-35I	Adir	(generasi	ke-5,	
siluman)

Radar Modern 

(AESA/Active)
Sangat	terbatas	(F-14	
dengan	upgrade	lokal	+	
Su-35	di	masa	depan)

F-35,	F-16I,	F-15I	sudah
pakai	radar	AESA

Kekuatan ECM & 

Avionik
Terbatas,	banyak	
sistem	tua	yang	mudah	
dijamming

Canggih,	memiliki	sistem	
peperangan	elektronik	
generasi	terbaru

Kemampuan Serangan 

Jarak Jauh
Mengandalkan	Su-24,	
Su-22,	dan	F-4	dengan	rudal	
jelajah	buatan	Tiongkok

Didukung	jet	multirole,	
rudal	stand-off	&	platform	
pengintaian	modern

Ketergantungan pada 

Sistem Lain

Sangat	bergantung	pada	
rudal	darat	dan	drone

Jet	tempur	menjadi	tulang	
punggung	kekuatan	udara	
ofensif	dan	defensif

ADU KUAT JET TEMPUR IRAN VS ISRAEL

------------------------------------- -------------------------------------

------------------------------------- -------------------------------------

------------------------------------- -------------------------------------

------------------------------------- -------------------------------------

Depot	minyak	Iran	milik	The	Shahran	Oil	meledak	dan	terbakar	setelah	diserang	oleh	

Israel	pada	Sabtu	(14/6/2025)	malam	waktu	setempat.(reuters)



e p o l i s i a n 	 d a n  K o m i s i KPe m b e ra n t a s a n  Ko r u p s i 
( K P K )  a k a n  m e n d a l a m i 

dugaan tindak pidana di balik polemik 
penambangan nikel di Raja Ampat, 
Papua Barat Daya

"Ya sebenarnya kami  sudah 
m e l a k u k a n  k a j i a n .  J a d i  d a r i 
Kedeputian Koordinasi dan Supervisi," 
ujar Ketua KPK Setyo Budiyanto di 
Gedung ACLC KPK, Jakarta Selatan, 
yang dikutip Minggu (15/6/2025).

Setyo menjelaskan bahwa kajian 
tersebut kini masih dalam proses 
telaah lebih lanjut dan belum sampai 
pada kesimpulan soal adanya indikasi 
tindak pidana korupsi.

" N a m u n  d e m i k i a n ,  a p a k a h 
kemudian kajian tersebut memang 
ada indikasi korupsi? Tentu itu masih 
menjadi sebuah telaah, dan nanti ada 
p r o s e s  y a n g  h a r u s  d i l e w a t i ," 
sambungnya.

Menurut Setyo, kajian itu sejatinya 
t e n g a h  d i p e r s i a p k a n  u n t u k 
diserahkan kepada kementerian dan 
lembaga terkait sebagai bentuk 
mitigasi. Namun kini, masalah di 
lapangan sudah lebih dahulu mencuat 
ke publik.

"Kajian itu ya memang dalam 
proses dan nanti akan diajukan 
kepada kementerian atau lembaga 
terkait untuk bisa memitigasi, tapi 
k e m u d i a n  k e b u r u  b a h w a  a d a 
permasalahan di sana gitu. Namun 
demikian nanti kami akan detailkan 
lagi dengan permasalahan yang sudah 
ada," kata dia.

Di sisi lain, pemerintah pusat juga 
mulai mengambil langkah serius. 
Presiden RI  Prabowo Subianto 
memerintahkan pengawasan ketat 
terhadap operasional PT Gag Nikel 
( G A G N ) ,  m e s k i p u n  i z i n  u s a h a 
pertambangan (IUP) perusahaan itu 
tidak dicabut.

"Sekalipun IUP PT GAG tidak kami 
cabut, tetapi atas perintah Presiden 

kami mengawasi  khusus dalam 
implementasinya," tegas Menteri 
E S D M  B a h l i l  L a h a d a l i a  d a l a m 
keterangannya di Kompleks Istana 
Ke p re s i d e n a n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(10/6/2025).

B a h l i l  m e n e g a s k a n  b a h w a 
pengawasan tersebut mencakup 
aspek analisis dampak lingkungan 
(Amdal), reklamasi, dan pelarangan 
te rh a d a p  a k t iv i t a s  ya n g  d a p a t 
merusak ekosistem laut, termasuk 
terumbu karang.

"Jadi  amdalnya harus ketat , 

reklamasi harus ketat, tidak boleh 
rusak terumbu karang. Jadi kami 
betul-betul awasi habis terkait urusan 
di Raja Ampat," kata dia.

P r a b o w o  d i s e b u t  s a n g a t 
memperhatikan kelestarian Raja 
Ampat yang merupakan destinasi 
wisata  kelas  dunia .  Keputusan 
pencabutan IUP empat perusahaan 
lain diambil dengan mempertimbang-
kan aspek lingkungan, keberadaan 
kawasan geopark, serta masukan dari 
p e m e r i n t a h  d a e ra h  d a n  t o ko h 
masyarakat.

"Alasannya, pertama karena faktor 
lingkungan, kedua secara teknis kami 
melihat sebagian (wilayah tambang) 
masuk di kawasan geopark, dan ketiga 
k e p u t u s a n  r a t a s  d e n g a n 
mempertimbang-kan masukan dari 
p e m e r i n t a h  d a e r a h ,  d a n  j u g a 
pertimbangan dari tokoh masyarakat 
yang saya kunjungi," ungkap Bahlil. 
(wid,rls,ist/dya)
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p e l a n g g a r a n ) .  M e r e k a  b i s a 
melakukan kegiatan operasi ," 
u j a r n y a  d i k u t i p  M i n g g u 
(16/6/2025).

Yuliot menjelaskan, PT Gag Nikel 
sendiri mengantongi Kontrak Karya 
(KK) sejak tahun 1998, alias lebih 
dahulu dari regulasi yang ada soal 
larangan penambangan di atas 
kawasan hutan.

Pada tahun 1999 terbit Undang-
U n d a n g  N o m o r  4 1  t e n t a n g 
Kehutanan. Ketentuan tersebut 
melarang aktivitas pertambangan 
dilakukan di atas kawasan hutan 
produksi, seperti di Raja Ampat.

Selanjutnya, pada tahun 2004 
t e r b i t  Pe ra t u ra n  Pe m e r i n t a h 
Pengganti Undang-Undang (Perppu) 
tentang Perubahan atas Undang-
Undang Nomor 41 tahun 1999. 
K e t e n t u a n  i n i l a h  y a n g 
m e n g e c u a l i k a n  u n t u k  1 3 
perusahaan, salah satunya PT Gag 
Nikel ,  untuk memperbolehkan 
aktivitas penambangan di Raja 
Ampat.

"Jadi dari kontra karya ini mereka 
sudah mendapatkan perizinan dari 
tahun 1998. Jadi ini mereka sudah 
o p e ra s i  p ro d u k s i ,  j a d i  s u d a h 
melaksanakan kegiatan. Jadi kan ini 
ada regulasi-regulasi yang terbit 
setelah itu," tambahnya.

Yuliot menambahkan, aktivitas 
penambangan nikel oleh PT Gag 
Nikel juga tidak melanggar aturan 
t e r k a i t  l a r a n g a n  a k t i v i t a s 
penambangan di pulau kecil. Seperti 
yang tertuang dalam UU Nomor 1 
Tahun 2014 tentang Perubahan atas 
UU Nomor 27 Tahun 2007 tentang 
Pengelolaan Wilayah Pesisir dan 
Pulau-Pulau Kecil.(wid,rls,ant/dya)

WAKIL	Menteri Energi Sumber Daya 
Mineral (ESDM) Yuliot Tanjung 
mengatakan, tambang nikel milik PT 
Gag Nikel di Raja Ampat sudah 
kembali beroperasi pasca peng-
hentian sementara. Izin Gag Nikel 
tidak dicabut pemerintah, namun 
dalam pengawasan ketat imbas 
dugaan kerusakan lingkungan dari 
akibat tambang nikel di Raja Ampat.

Yuliot mengatakan, penghentian 
s e m e n t a r a  y a n g  s e b e l u m n y a 
d i l a k u k a n  d a l a m  r a n g k a 
menganalisis dan menginvestigasi 
apakah perusahaan melanggar 
aturan atau tidak dalam menjalankan 
operasi tambangnya. Hasilnya, PT 
G a g  N i ke l  t i d a k  t e r b u k t i  a d a 
pelanggaran dan atau kesalahan 
dalam prosedur pertambangan 
sehingga izin operasi  kembali 
diberikan.

"Jadi untuk ini (pengembalian 
izin operasi) kita lagi evaluasi. 
Seharusnya dengan operasi yang 
berjalan kemarin, itu kan seluruh 
perizinan terpenuhi (tidak ada 

Izin Tak Dicabut,

 Tambang PT Gag Nikel Beroperasi Lagi

KPK KANTONGI KAJIAN AWAL DUGAAN 

KORUPSI TAMBANG DI RAJA AMPAT

Tambang	nikel	PT	GAG	Nikel	di	Pulau	Gag,	Distrik	Waigeo	Barat,	Raja	Ampat,	Papua	Barat	Daya,	
1	Maret	2025.	(Dok.	Greenpeace)

-----------------------------------------------------------

Komisi Pemberantasan Korupsi 

(KPK) mengungkap telah lebih 

dulu melakukan kajian terkait 

potensi dugaan korupsi dalam 

aktivitas pertambangan di 

Raja Ampat, Papua. Kajian itu 

dilakukan jauh sebelum kasus 

ini ramai diperbincangkan 

publik.

Menurut laman perusahaan mereka, PT 
Gag Nikel memiliki kantor pusat di 
Antam Office Building Tower B, Lantai 
MZ, Jalan TB. Simatupang Nomor 1, 
Jakarta Selatan. 

Mulanya, kepemilikan saham mayoritas 
PT Gag Nikel dimiliki oleh Asia Pacific 
Nickel Pty Ltd sebesar 75 persen dan PT 
Aneka Tambang atau PT Antam Tbk 
sebesar 25 persen. Namun, sejak 2008, 
PT Antam Tbk mengakuisisi seluruh 
saham Asia Pacific Nickel Pty Ltd. 

A d a p u n  P T  A n t a m  T b k  a d a l a h 
perusahaan pertambangan dengan 
status badan usaha milik negara atau 
BUMN. PT Antam bergerak dalam 
berbagai komoditas tambang, termasuk 
nikel, emas, feronikel, bauksit, alumina, 
dan batu bara. Sebagai perusahaan 
publik (Tbk), saham PT Antam sebagian 
dimiliki pemerintah melalui holding 
BUMN pertambangan MIND ID.

Saat ini, PT Antam dipimpin oleh 
Achmad Ardianto sebagai direktur 
utama yang baru menggantikan Nicolas 
D. Kanter. Achmad ditunjuk melalui 
R a p a t  U m u m  Pe m e g a n g  S a h a m 
Tahunan (RUPST) PT Antam yang 
berlangsung pada 12 Juni 2025. 
Sebelum diangkat sebagai direktur 
u t a m a ,  A c h m a d  A r d i a n t o  t e l a h 
menjabat sebagai Direktur Sumber 
Daya Manusia PT Antam sejak 15 Juni 
2023.

Siapa Pemilik 

PT Gag Nikel
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P r e s i d e n  R I  b a h w a  P r e s i d e n 
mengambil alih persoalan batas pulau 
yang menjadi  d inamika  antara 
Provinsi Aceh dan Provinsi Sumatra 
U t a r a , "  k a t a  D a s c o  d a l a m 
keterangannya, Sabtu (14/6/2025).

"Dalam pekan depan akan diambil 
keputusan oleh Presiden tentang hal 
itu," katanya.

Ke m e n t e r i a n  D a l a m  N e g e r i 

memang akan membuka kembali 
kajian terhadap kepemilikan 4 pulau 
itu, yakni Pulau Panjang, Lipan, 
Mangkir Ketek (Kecil), dan Mangkir 
Gadang (Besar). Pertemuan akan 
dilakukan pada 17 Juni 2025.

"Menteri Dalam Negeri sebagai 
Ketua Tim Nasional Penamaan Rupa 
Bumi akan melakukan kaji ulang 
secara menyeluruh pada hari Selasa, 
tanggal 17 Juni 2025," kata Bima 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  J u m a t 
(13/6/2025).

"Kementerian Dalam Negeri 
memberikan atensi penuh terhadap 
persoalan sengketa pulau antara 
P r o v i n s i  A c e h  d a n  P r o v i n s i 
S u m a t e r a  U t a r a , "  u c a p  d i a . 
(din,rls,med/dya)

keputusan pusat mencederai 
keistimewaan Aceh dan se-
mangat per-damaian yang 
dibangun sejak Nota Ke-
sepahaman (MoU) Helsinki 
2005. Narasi ke-hilangan 
wilayah menjadi isu sen-sitif 
y a n g  m e m u n c u l k a n 
kekecewaan dan kemarahan.

Di sisi  lain,  Gubernur 
S u m u t  B o b b y  N a s u t i o n 
menyatakan bahwa penetapan 
pulau adalah kewenangan pusat. 
Ia mengajak semua pihak untuk 
b e r d i a l o g  d a n  t i d a k 
menyebarkan narasi  provokatif 
seperti tuduhan pencurian wilayah.

Informasi Prabowo akan turun 
langsung dalam permasalahan ini 
diungkapkan Wakil Ketua DPR Sufmi 
Dasco Ahmad. Dasco mengatakan, 
s u d a h  b e r k o m u n i k a s i  d e n g a n 
Prabowo dan siap mengambil alih 
perkara ini.

"Hasil komuni-kasi DPR RI dengan 

NGGOTA	 DPR dari daerah Apemilihan atau dapil Aceh II, 
Nasir Djamil mengapresiasi 

k e p u t u s a n  P r e s i d e n  P r a b o w o 
Subianto untuk mengambil alih 
sengketa 4 pulau antara Aceh dan 
Sumatera Utara (Sumut). Menurut 
Nasir, Presiden Prabowo cepat dan 
sigap menyikapi sengketa dan polemik 
empat pulau tersebut sehingga sedikit 
m e re d a ka n  ke te ga n ga n  a n t a ra 
pemerintah pusat, Aceh, dan Sumut.

"Rakyat Aceh menyambut baik 
sikap dan langkah Presiden Prabowo 
yang akan mengambil  alih soal 
sengketa empat pulau milik Aceh yang 
dengan Keputusan Mendagri telah 
m a s u k  d a n  m e n j a d i  w i l a y a h 
administratif kabupaten Tapanuli 
Tengah Sumatera Utara. Langkah ini 
tentu sangat efektif untuk meredakan 
dan meniadakan potensi ketegangan 
antara pusat dan daerah serta Aceh 
dengan Sumut," kata Nasir dikutil 
Minggu (15/6/2025).

Nasir berharap Presiden Prabowo 
d a p a t  m e n g e v a l u a s i  d a n 
membatalkan keputusan Nomor 
300.2.2-2138 pada April 2025 yang 
menetapkan Pulau Mangkir Gadang, 
Mangkir Ketek, Lipan, dan Panjang 
masuk wilayah Sumut. Ia mengatakan 
secara historis dan administrasi 
empat pulau itu milik Aceh. 

“Tanggal 29 Mei lalu, kami anggota 
DPR RI dan DPD RI asal Aceh sudah 
menyampaikan rilis yang isinya 
m e m i n t a  P r e s i d e n  P r a b o w o 
membatalkan keputusan Mendagri 
tersebut. Lebih banyak mudaratnya 
ketimbang manfaatnya bagi hubungan 
pusat dan daerah serta Aceh dan 
Sumut," katanya.

Sebelumnya, sengketa memanas 
setelah Kemendagri menerbitkan 
Keputusan Nomor 300.2.2-2138 pada 
April 2025 yang menetapkan Pulau 
Mangkir Gadang, Mangkir Ketek, 
Lipan, dan Panjang masuk wilayah 
Sumut. Pemerintah Aceh memprotes 
k e p u t u s a n  t e r s e b u t  k a r e n a 
menganggap keempat pulau itu bagian 
dari Kabupaten Aceh Singkil.

R e a k s i  k e r a s  m u n c u l  d i 
masyarakat Aceh. Banyak yang merasa 

Provinsi  Aceh sebagai  daerah 
otonom dan memisahkan wilayah 
tersebut dari Sumatera Utara.

“Dalam sejarahnya, Pulau Lipan, 
Pulau Panjang, Pulau Mangkir Besar, 
Mangkir Kecil, bahwa itu secara 
historis memang masuk Aceh, Aceh 
Singkil ,  bahwa letaknya dekat 
Sumatera Utara itu biasa,” ucapnya.

Lebih lanjut, Ketua Umum PMI 
t e r s e b u t  m e n i l a i  b a h w a  U U 
berkedudukan lebih tinggi dari 
Keputusan Menteri Dalam Negeri 
(Kepmendagri) Nomor 300.2.2-2138 
Tahun 2025 yang menyatakan empat 
pulau tersebut adalah bagian dari 
Sumatera Utara.

"UU lebih t inggi  dibanding 
Kepmen. Jadi tidak mungkin bisa 
dibatalkan dengan Kepmen. Kepmen 
tidak bisa mengubah UU,” kata JK.

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  J K 
menghormati Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) Tito Karnavian yang 
mengeluarkan kepmen tersebut 
karena pertimbangan efisien dan 
dekat. Akan tetapi, dia mengingatkan 
agar juga tidak melupakan aspek 
historis.

Terkait usulan agar empat pulau 

tersebut dikelola bersama oleh Aceh 
dan Sumatera Utara, JK menilai 
bahwa tidak ada daerah yang bisa 
mengelola sumber daya alam (SDA) 
secara bersama-sama. Terlebih, 
menurutnya, saat ini belum ada 
faktor penting yang dimiliki pulau 
tersebut.

Dirinya pun berharap agar 
pemerintah bisa menyelesaikan 
polemik ini dengan baik.

"Ini masalah peka sehingga kita 
berharap pemerintah menemukan 
penyelesaian yang baik,” ujarnya.

Namun, Menteri Koordinator 
Bidang Hukum, HAM, Imigrasi, dan 
P e m a s y a r a k a t a n ,  Yu s r i l  I h z a 
Mahendra, menyebut, UU Nomor 24 
Tahun 1956 dan perjanjian Helsinki 
tidak dijadikan sebagai rujukan 
untuk menentukan kepemilikan atas 
4 pulau yang sedang diperebutkan 
Aceh dan Sumatra Utara.

" E n g g a k  ( d a p a t  d i j a d i k a n 
rujukan), jalur Undang-Undang 1956 
juga enggak. Kami sudah pelajari hal 
itu," kata dia saat ditemui di wilayah 
Sawangan, Depok, pada Minggu 
(15/6/2025).(din,ant,rls/dya)

HAL	 ini pula yang jadi perhatian 
Wapres ke-10 dan ke-12 RI Jusuf 
K a l l a .  J K  s a m p a i  m u n c u l 
menyampaikan ke  publ ik  dan 
meyakinkan keempat pulau itu milik 
Aceh.

Budi mengatakan, ketentuan 
p“Secara formal dan historis, empat 
pulau itu masuk wilayah Singkil, 
Provinsi Aceh,” kata JK, sapaan 
akrabnya, dilansir dari keterangan 
yang diterima, Minggu (15/6/2025).

Secara historis, JK mengaitkan 
p o l e m i k  t e r s e b u t  d e n g a n 
k e s e p a k a t a n  p e r u n d i n g a n 
Pemerintah Indonesia dengan 
Gerakan Aceh Merdeka (GAM) di 
Helsinki pada tahun 2005 silam.

Dalam perundingan tersebut, 
k a t a  d i a ,  d i s e p a k a t i  b a h w a 
perbatasan Aceh merujuk pada 
perbatasan yang dicantumkan dalam 
undang-undang (UU) UU Nomor 24 
Tahun 1956 tentang Pembentukan 
Daerah Otonom Provinsi Aceh dan 
Perubahan Peraturan Pembentukan 
Provinsi  Sumatera Utara yang 
ditandatangani  oleh Presiden 
Soekarno.

U U  t e r s e b u t  m e r e s m i k a n 

Jusuf Kalla Sebut Milik Aceh, Yusril Menepis

Polemik 4 pulau yang di-

perebutkan Aceh dan Sumatera 

Utara belum juga usai. Presiden 

Prabowo Subianto bakal turun 

tangan.

----------------------------------------------------------------------

DPR APRESIASI 
PRABOWO AMBIL ALIH 
SENGKETA 4 PULAU

Kapal	di	pinggir	Pulau	Panjang	yang	jadi	objek	sengket	

antara	Pemerintah	Provinsi	Aceh	dan	Sumatera	Utara.	

Tugu	Pulau	Panjang	Kabupaten	Aceh	

Singkil.(dok.ist)
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SURVEI BI: 

MASYARAKAT PESIMISTIS 

TERSEDIA LAPANGAN KERJA

enurunnya	 angka Indeks MKetersediaan Lapangan 
Kerja menuai respons dari 

ekonom senior Bright Institute Awalil 
Rizky. “Nilainya terendah dan pertama 
kali memasuki zona pesimis selama 
lebih dari 3 tahun terakhir,” kata Awalil 
dalam keterangan tertulis minggu 
(15/6/2025).

Berdasarkan grafik survei BI, 
Indeks Ketersediaan Lapangan Kerja 
tidak pernah berada di angka 100 
sejak Januari 2023. Namun sejak 
periode Desember 2024 sampai saat 
ini grafiknya cenderung menurun. Jika 
d i b e d a h  b e rd a s a r k a n  j e n j a n g  
pendidikan, angka terendah datang 
dari kelompok lulusan SMA sebesar 
92,0 kemudian diikitu dengan 
kelompok lulusan akademi/diploma 
sebesar 95,8. Sedangkan untuk 
kelompok pendidikan sarjana dan 
pascasarjana angkanya masih berada 
di zona optimis yaitu 101,0 dan 105,8.

S u r v e i  B I  j u g a  m e m o t r e t  
ekspektasi masyarakat terhadap 
ketersediaan lapangan kerja selama 
enam bulang mendatang melalui 
Indeks Ekspektasi Ketersediaan 
Lapangan Kerja. Pada Mei 20215, 
angkanya berada di level 123,8. “Meski 
mayoritas dari mereka melihat 
peluang kerja enam bulan mendatang, 
namun keyakinannya termasuk 
rendah dibanding hasil survei selama 
ini,” kata Awalil.

Menurunnya Indeks Ketersediaan 
Lapangan Kerja membuat angka 
Indeks Keyakinan Konsumen pada Mei 
2025 turun ke level 117,5. Angka ini 
menurun dibandingkan April yang 
berada di level 121,7. Direktur 

Eksekutif Departemen Komunikasi BI 
Ramdan Denny Prakoso mengatakan 
keyakinan konsumen pada Mei 2025 
tetap terjaga, dengan ditopang oleh 
Indeks Kondisi Ekonomi Saat Ini (IKE) 
dan Indeks Ekspektasi Konsumen 
(IEK).

IKE dan IEK masing-masing 
tercatat sebesar 106,0 dan 129,0. 
“Meski lebih rendah dibandingkan 
dengan indeks bulan sebelumnya yang 
masing-masing tercatat sebesar 113,7 
dan 129,8,”  ujar Denny dalam 
keterangan resmi pada Kamis 
(12/6/2025).

Soal	Janji	19	Juta	Lapangan	Kerja	
Janji 19 juta lapangan pekerjaan 

p e r n a h  d i s a m p a i k a n  G i b r a n  
Rakabuming Raka saat masih masa 
kampanye Pilpres 2024. Janji tersebut 
kembali diungkit publik di tengah 
maraknya pemutusan hubungan kerja 
(PHK) serta tingginya pengangguran 
sepanjang awal 2025 ini. Pengamat 
ekonomi menilai janji 19 juta lapangan 
kerja itu sulit untuk ditunaikan.

Direktur Ekonomi Digital Center of 
Economic and Law Studies (Celios) 

angka PHK dan berimbas pada naiknya 
pengangguran.

Esther mengatakan industri 
manufaktur banyak membutuhkan 
b a h a n  b a k u  i m p o r.  N a m u n ,  
menguatnya dolar  AS memicu 
kenaikan biaya produksi dan harga 
barang ikut meningkat. Saat harga 
b a ra n g  s e m a k i n  m a h a l ,  m a ka  
permintaan pasar akan menurun.

Dalam jangka panjang, beban biaya 
perusahaan akan meningkat, sehingga 
efisiensi akan menjadi jalan yang 
dipilih untuk mempertahankan 
perusahaan. Tenaga kerja menjadi 
salah satu bagian yang terdampak 
paling awal dalam efisiensi.

"Nah, sehingga itu membuat 
permintaan terhadap produk mereka 
turun, omzet mereka turun, artinya 
ada pengurangan ya. Pengurangan 
atau efisiensi yang mereka harus 
lakukan gitu. Nah, yang terakhir ya 
kalau mereka tidak bisa bertahan, ya 
ini akan layoff tenaga kerja besar-
besaran gitu," jelasnya.

Untuk mencipta lapangan kerja 
baru, Esther menilai seharusnya 
pemerintah mengalokasikan anggaran 
untuk pendidikan dan investasi. 
Namun, Esther melihat pemerintah 
malah tidak memprioritaskan dua 
segmentasi tersebut dan malah 
menurunkan anggaran pendidikan. 
(wid,rls,bis/dya)

Nailul Huda berpendapat investasi 
berpengaruh ke penurunan angka 
tenaga kerja. Salah satu penggerak 
pertumbuhan ekonomi ini justru tidak 
mampu menghadirkan tenaga kerja 
yang signifikan. Pertumbuhan ekonomi 
pun tidak berdampak langsung pada 
peningkatan tenaga kerja.

" D a h u l u ,  1 %  p e r t u m b u h a n  
ekonomi bisa menyerap hingga lebih 
dari 400 ribuan tenaga kerja. Saat ini 1 
persen ekonomi hanya menyerap 100 
ribuan tenaga kerja saja. Investasi yang 
masuk tidak mampu meningkatkan 
kinerja manufaktur Indonesia.  
A k i b a t n y a ,  k i t a  t e r j a d i  
deindustrialisasi dini," ujar Nailul.

Mengacu pada perhitungan 
tersebut, Nailul menakar realisasi 19 
juta lowongan kerja sulit tercapai. 
Menurutnya, 1 persen pertumbuhan 
hanya menyerap 120 ribu tenaga kerja. 
Artinya per tahun hanya akan ada 600 
ribu tenaga kerja yang terserap.

"Selama 5 tahun hanya 3 juta 
tenaga kerja saja. Jauh dari angka 19 
juta yang disampaikan oleh Gibran. 
Jika pun terserap, hanya di sektor 
informal, yang minim perlindungan 
sosial," ungkapnya.

Sementara menurut Direktur 
Eksekutif Institute for Development of 
Economics and Finance (Indef) Esther 
Sri Astuti, masalah pada industri 
manufaktur menyumbang tingginya 

Internasional (International Labour 
Conference/ILC) ke-113 di Gedung 
PBB, Jenewa, Swiss.

 “Solusi kita harus inklusif, 
berbasis data, dan mengedepankan 
pengembangan kompetensi melalui 
upskilling dan reskilling, agar tak ada 
yang tertinggal (No One Left Behind) 
dalam transformasi dunia kerja,” 
ujarnya dalam keterangan pers, 
dikutip Minggu (15/6/2025). 

D i a  m e n a m b a h k a n  d i  e r a 
P r e s i d e n  P r a b o w o  S u b i a n t o , 
Indonesia terus mendorong berbagai 
reformasi ketenagakerjaan berbasis 
keadilan sosial, pemerataan akses 
kerja, dan produktivitas nasional. 

Beberapa langkah strategis yang 
k i n i  d i j a l a n k a n  a n t a r a  l a i n 
transformasi balai latihan kerja 

( B L K ) ,  p e n g u a t a n  h u b u n g a n 
industrial transformasional untuk 
membangun iklim hubungan kerja 
ya n g  h a r m o n i s ,  d i n a m i s ,  d a n 
berkeadilan, serta pelaksanaan 
program pemagangan nasional 
sebagai jembatan antara dunia 
pendidikan dan dunia usaha. 

Selain itu, lanjutnya, Indonesia 
juga memperluas cakupan jaminan 
sosial ketenagakerjaan sebagai bentuk 
perlindungan bagi kelompok rentan 
dan upaya memperkuat ke-tahanan 
sosial-ekonomi masyarakat pekerja 
di tengah dinamika global. Yassierli 
menyerukan pentingnya represen-
tasi yang adil bagi negara-negara 
Asia-Pasifik dalam peng-ambilan 
keputusan di lembaga inter-nasional 
seperti ILO.  (wid,ist,-bis/dya)

MENTER I 	 K e t e n a g a k e r j a a n 
(Menaker) Yassierli menyebutkan 
dua tantangan ketenagakerjaan 
global di kawasan Asia-Pasifik. 
Yassierli menjelaskan kawasan Asia-
Pasifik menghadapi tantangan ketenaga- 
kerjaan yang beragam, mulai dari 
p e n g a n g g u r a n  m u d a  h i n g g a 
meningkatnya jumlah pekerja lansia. 
Indonesia memberikan langkah-
langkah strategis dan inklusif. 

M e n u r u t n y a ,  k e b i j a k a n 
ketenagakerjaan ke depan harus 
bersifat fleksibel, adaptif, dan tidak 
menerapkan pendekatan seragam 
(one-size-fits-all). Hal tersebut 
disampaikan dalam forum Asia 
Pacific Group (ASPAG) Ministerial 
Meeting yang berlangsung di sela-
s e l a  K o n f e r e n s i  P e r b u r u h a n 

Menaker Sebut 

Pengangguran Muda & Pekerja Lansia Jadi PR Asia-Pasifik 

S u r v e i  k o n s u m e n  B a n k 

Indonesia (BI) Mei 2025 meng-

ungkap Indeks Ketersediaan 

Lapangan Kerja masuk ke zona 

pesimis di level 95,7. Angka 

tersebut lebih rendah di-

bandingkan indeks pada April 

2025 sebesar 101,6 yang masih 

berada di zona optimis atau di 

atas 100.

--------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Survei	BI	juga	memotret	ekspektasi	masyarakat	terhadap	ketersediaan	lapangan	kerja	selama	enam	bulan
	mendatang	melalui	Indeks	Ekspektasi	Ketersediaan	Lapangan	Kerja.
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Penyelenggara Ibadah Haji (PPIH) 
Daerah Kerja (Daker) Makkah M. 
Imran dalam konferensi pers di 
Makkah, Minggu (15/6/2025).

Gejala sakit tersebut bisa timbul 
karena kondisi yang kurang fit usai 
perjalanan ibadah haji. Imran mengata- 
kan, apabila gejala tersebut dirasakan 
kurang dari 14 hari sejak tiba dari Tanah 
Suci, segera periksa. "Jangan lupa cerita- 
kan riwayat per-jalanan haji Anda, 
agar mendapatkan pelayanan dan 
penanganan yang tepat," imbaunya.

Imran mengimbau jamaah untuk 
selalu menjaga kesehatan menjelang 
pemulangan ke tanah air. "Keluarga 
Bapak/Ibu sudah menunggu di tanah 
air.Tentunya mereka berharap dalam 
keadaan yang sehat," katanya. 

Sebelumnya, sebanyak 11 anggota 
jamaah haji asal Kediri, Trenggalek, 

dan Tulungagung, Jawa Timur, yang 
sempat diindikasi terpapar covid-19 
akhirnya dinyatakan negatif setelah 
menjalani serangkaian pemeriksaan 
intensif. Meski negatif, kata dia, 
kewaspadaan tetap diutamakan, 
mengingat sebagian besar dari mereka 
merupakan lanjut usia (lansia) dengan 
penyakit bawaan.

“Alhamdulillah hasil swab test PCR 
dan pemeriksaan lanjutan, menunjuk-
kan bahwa 11 jemaah tersebut negatif 
c ov i d - 1 9 ,"  ka t a  Ke p a l a  B i d a n g 
Kesehatan PPIH Debarkasi Surabaya, 
Rosidi Roslan, Minggu (15/6/2025).

Rosidi menegaskan bahwa para 
jemaah tetap harus menjalani pe-
mantauan kesehatan selama 14 hari ke 
depan. Ia menjelaskan, lansia dan pen- 
derita komorbid rentan mengalami 
gejala berat apabila terpapar virus 
pernapasan, baik covid-19 maupun 
penyakit lainnya. (wid,ant,rls/dya)

imbuhnya.   
"Hari ini suhu udara di Makkah men- 

capai 45 derajat Celcius, dan Madinah 
bahkan mencapai 47 derajat Celcius. 
Kami mengimbau jamaah haji meng-
gunakan payung, semprotan wajah, 
dan membawa air minum. Minum air 
putih atau zamzam yang cukup, jangan 
menunggu haus," katanya.

Sakit	Setelah	Pulang,	Segera	Periksa
Jamaah haji yang sudah tiba di 

Tanah Air dan mengalami gejala sakit 
d i imbau segera  memeriksakan 
kesehatan ke rumah sakit  atau 
puskesmas terdekat

"Kalau ada gejala sakit, misalkan 
demam, batuk, sesak nafas, kami 
anjurkan agar segera berobat ke 
rumah sakit maupun puskesmas," kata 
Kepala Bidang Kesehatan Petugas 

epala	 Bidang Kesehatan KPetugas Penyelenggara Ibadah 
Haji (PPIH) Arab Saudi, dr. M. 

Imran, menyampaikan bahwa infeksi 
saluran pernapasan atas (ISPA) 
menjadi keluhan kesehatan yang 
paling banyak dialami jamaah haji 
Indonesia. “Hingga hari ini, jumlah 
jamaah haji yang sudah mendapatkan 
pelayanan kesehatan sebanyak 72.100 
orang. Kasus terbanyak adalah ISPA, 
disusul hipertensi dan diabetes 
dengan komplikasi,” ujar Imran, 
Minggu (15/6/2025).

Imran juga menjelaskan, hingga 
hari ke-44 pelaksanaan haji, tercatat 
ada 238 jamaah haji Indonesia yang 
dirawat inap di rumah sakit di Arab 
Saudi. Penyakit yang paling sering 
menjadi penyebab rawat inap antara 
lain pneumonia (radang paru), 
diabetes dengan komplikasi berat, dan 
jantung koroner. 

Sementara itu, jumlah jamaah haji 
yang meninggal  dunia  tercatat 
sebanyak 275 orang. Meski terbilang 
tinggi, angka ini menurut Imran masih 
lebih rendah dibandingkan tahun 
sebelumnya. 

“Penyebab kematian terbanyak 
adalah penyakit jantung dan sepsis 
atau kegagalan organ akibat infeksi 
berat,” katanya. 

Menjelang kepulangan ke Tanah 
Air, PPIH mengimbau seluruh jamaah 
haji Indonesia agar lebih waspada dan 
menjaga kondisi tubuh, terutama saat 
beraktivitas di luar ruangan dalam 
kondisi cuaca ekstrem. “Jika keluar 
hotel, gunakan payung, semprotan 
wajah, dan bawa air minum. Minumlah 
cukup, baik air putih maupun zamzam, 
jangan tunggu haus. Gunakan masker 
untuk mencegah penularan penyakit,” 
ujar Imran. 

Imran memberikan perhatian 
khusus bagi jamaah haji lansia dan 
yang memiliki penyakit penyerta 
(komorbid). Ia menganjurkan agar 
mereka fokus pada ibadah ringan 
seperti berdzikir, membaca Alquran, 
dan bersedekah, guna menghindari 
aktivitas fisik berlebih. 

“Jamaah lansia sebaiknya selalu 
didampingi saat keluar hotel, dan 
rutin konsultasi dengan dokter kloter 
minimal sekali dalam seminggu,” 

Infeksi saluran pernapasan 

atas (ISPA) menjadi keluhan 

kesehatan yang paling banyak 

dialami jamaah haji Indonesia. 

Selain itu, hipertensi dan 

diabetes juga mendominasi.

ISPA PENYAKIT PALING BANYAK 

DIDERITA JAMAAH HAJI INDONESIA 

-----------------------------------------------

HAJI 2025

“Kami tidak ingin jamaah haji 
kembali menjadi korban akibat 
kelalaian. Jangan sampai kata 'sabar' 
d i j a d i k a n  p e m b e n a r a n  a t a s 
kesalahan yang bersumber dari 
kelalaian petugas,” ujarnya.

Menurut Achmad, kesabaran 
m e m a n g  d i p e r l u k a n  d a l a m 
menjalankan ibadah seperti saat 
antre di Masjidil Haram atau di 
Arafah. Namun, hal itu berbeda jika 
kesabaran diminta karena kelalaian 
petugas, seperti keterlambatan 
distribusi makanan, penempatan 
hotel yang memisahkan keluarga 
jemaah, tempat mabit yang sempit, 
toilet yang tidak bersih, atau kualitas 
makanan yang buruk.

“Itu bukan soal sabar, itu murni 
kelalaian. Maka tidak bisa dimaafkan 
hanya dengan dalih sabar,” kata 
Achmad.

Ia berharap BP Haji yang kelak 
akan mendapat tugas mengurus haji 
d a p a t  b e l a j a r  d a r i  b e r b a g a i 

p e r m a s a l a h a n  t e r s e b u t  d a n 
menjadikannya bahan pembelajaran 
untuk peningkatan pelayanan haji 
pada tahun 2026.

“Mudah-mudahan pelaksanaan 
haji 2026 betul-betul lebih baik. 
Semua yang kami temui tahun ini 
harus menjadi bahan evaluasi yang 
s e r i u s , ”  k a t a  A c h m a d . 
(wid,rls,ant/dya)

ANGGOTA	Tim Pengawas Haji DPR RI 
Achmad menegaskan pentingnya 
evaluasi menyeluruh terhadap 
penyelenggaraan ibadah haji tahun 
ini. Ini terutama menghadapi transisi 
menuju Badan Pelaksana (BP) Haji 
yang direncanakan mulai menye-
lenggarakan haji pada 2026.

“ S e t e l a h  k a m i  m e l a k u k a n 
peninjauan langsung di lapangan, 
baik di Makkah maupun Madinah, 
insya Allah setelah masa reses DPR RI 
s e l e s a i ,  k a m i  a k a n  s e g e r a 
m e n g a d a k a n  e va l u a s i  s e c a r a 
menyeluruh,” ujar Achmad dikutip 
dari keterangan resmi, Minggu 
(15/6/2025).

Ia mengatakan evaluasi tersebut 
akan dilakukan bersama lintas 
komisi, fraksi, serta pimpinan DPR, 
dan difokuskan pada persoalan-
persoalan yang dialami jemaah tahun 
ini. Achmad menekankan agar hal 
serupa tidak terulang pada musim 
haji mendatang.

Timwas DPR Ingin Evaluasi Menyeluruh

Suhu	udara	di	Makkah	mencapai	45	derajat	Celcius,	dan	Madinah	47	derajat	Celcius,	

jamaah	haji	diminta	waspda.	(Ist,rtr)

PERBANDINGAN 

WAFAT JAMAAH HAJI

(2025-2021)

Rabu (11/6/2025 pukul 06.00 WIB)

2024

2023

2022

2019

Jamaah

461

773

89

356

221



yang belum maksimal. Di antaranya, 
yakni Dinas Tenaga Kerja (Disnaker) 
dengan realisasi 11,33 persen atau Rp 
1,1 miliar dari pagu Rp 10,1 miliar. 
Kemudian Dinas Sosial (Dinsos) yang 
baru merealisasikan Rp 3,3 miliar dari 
Rp 19,8 miliar atau sekitar 16,63 
persen.

Zadim menyebutkan, rendahnya 
serapan pada Disnaker dan Dinsos 
salah satunya disebabkan oleh status 
kepala dinas yang masih dijabat 
pelaksana tugas (Plt) pada awal tahun, 
sehingga kewenangan pengambilan 
keputusan strategis terbatas.

"Tetapi sekarang jabatan definitif 
sudah terisi dan program prioritas 
sudah mulai berjalan. Kami optimistis 
serapan akan meningkat di semester 
kedua tahun ini," katanya.

Di sisi lain, Zadim menyebut 
realisasi belanja tertinggi diraih oleh 
B a d a n  K e p e g a w a i a n  d a n  
Pengembangan Sumber Daya Manusia 
(BKPSDM). Dengan capaian 33,95 
persen atau sekitar Rp 3,8 miliar dari 
pagu Rp 11,3 miliar. 

Menyusul di urutan kedua adalah 
Dinas Komunikasi dan Informatika 
(Diskominfo) yang telah menyerap Rp 
6,9 miliar dari Rp 20,6 miliar atau 

6malangraya
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BATU	 -	 Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu mencatatkan serapan belanja 
sejumlah Organisasi Perangkat Daerah 
(OPD) yang masih rendah. 

Sekretaris Daerah (Sekda) Kota 
Batu, Zadim Effisiensi, mengatakan 
berdasarkan data hingga 28 Mei 2025 
lalu, rata-rata serapan belanja OPD 
baru berkisar antara 15 hingga 30 
persen.

"Dinas Perumahan dan Kawasan 
Permukiman (Disperkim) tercatat 
sebagai OPD dengan realisasi belanja 
paling rendah. Dari total pagu 
anggaran sebesar Rp 55,7 miliar, 
Disperum baru mampu menyerap Rp 
3,4 miliar atau sekitar 6,1 persen," ujar 
Zadim, Minggu (15/6/2025).

Menurutnya, rendahnya serapan di 
Disperum karena sebagian besar 
anggaran yang digunakan untuk 
kegiatan fisik, seperti pembangunan 
infrastruktur yang membutuhkan 
proses  le lang  cukup panjang .  
"Biasanya pelaksanaan fisik baru bisa 
dimulai pada Triwulan tiga atau 
empat," katanya.

Tak hanya Disperum, Zadim juga 
menyebutkan beberapa OPD lain yang 
tercatat memiliki serapan anggaran 

Menurutnya, Pemkot Batu kini 
berpacu dengan waktu  untuk 
mengejar target serapan anggaran. 
Keberhasilan percepatan ini akan 
menjadi tolok ukur kinerja OPD serta 
efektivitas pelaksanaan program 
pembangunan di paruh kedua tahun 
anggaran.

“Optimalisasi belanja bukan 
hanya soal capaian angka, tetapi 
menyangkut kehadiran pemerintah 
d a l a m  m e n j a w a b  k e b u t u h a n  
masyarakat. Itu yang sedang kami 
dorong," pungkasnya.(Santi/Dya)

sekitar 33,59 persen. Serta 
Dinas Pemadam Kebakaran 
(Damkar) dengan serapan 
31,9 persen atau Rp 3,2 
miliar dari pagu Rp 10,1 
miliar.

Menanggapi hal ini, Wali 
Kota Batu,  Nurochman 
menekankan pentingnya 
percepatan pelaksanaan 
program kerja agar serapan 
a n g g a r a n  d a p a t  l e b i h  
m a k s i m a l .  C a k  N u r ,  
sapaannya, mengaku telah 
m e l a k u k a n  e v a l u a s i  
terhadap seluruh OPD yang 
masih mencatatkan belanja 
rendah.

"Banyak kendala di lapangan, baik 
secara fisik maupun non-fisik, yang 
menjadi tantangan bagi SKPD. Karena 
itu, kami minta agar ada percepatan 
pelaksanaan program agar target 
serapan bisa minimal 40 persen di 
akhir Juni ini," tegas Cak Nur.

Ia berharap, melalui komitmen 
bersama dan langkah-langkah 
s t ra te g i s  ya n g  te l a h  d i a m b i l ,  
penggunaan anggaran daerah bisa 
benar-benar memberikan manfaat 
nyata bagi masyarakat.

MALANG	 -	 DPRD Kota Malang 
menegaskan tidak ingin terburu-buru 
dalam mengesahkan revisi Peraturan 
Daerah (Perda) Nomor 4 Tahun 2009 
tentang Pengelolaan Tempat Parkir. 
Sebab, isu perparkiran menyangkut 
p e l a y a n a n  l a n g s u n g  k e p a d a  
masyarakat. Serta memuat banyak 
poin krusial yang harus ditelaah secara 
cermat.

"Parkir ini menjadi atensi sehingga 

kami tidak ingin 
terburu-buru. Semua 
h a r u s  m a t a n g ,  
karena di panitia 
k h u s u s  ( p a n s u s )  
perwakilan semua 
fraksi memberikan 
saran dan masukan," 
ujar Wakil Ketua 
Komisi C DPRD Kota 
Malang, Dito Arief 
Nurakhmadi, dikutip 
p a d a  M i n g g u  
(15/6/2025).

D i t o  
m e n j e l a s k a n ,  
pembahasan revisi 
p e r d a  m a s i h  

berlangsung pada tahap pasal per 
pasal. Meski begitu, secara prinsip 
DPRD ingin menghadirkan regulasi 
yang dapat mengoptimalkan layanan 
parkir bagi masyarakat.

Salah satu poin utama yang 
menjadi perhatian adalah kewajiban 
juru parkir untuk memberikan karcis 
kepada pengguna jasa. Menurutnya, 
karcis ini berfungsi sebagai bukti 

"Dengan begitu, setiap konsumen 
toko modern tidak boleh lagi dikenai 
tarif parkir. Kalau masih ditarik juru 
parkir, itu termasuk pungutan ilegal 
dan akan kami tertibkan," tegasnya.

Meski demikian, Dito menjelaskan 
pengecualian berlaku apabila lokasi 
parkir berada di badan jalan atau bahu 
j a l a n  u m u m .  D a l a m  h a l  i n i ,  
dikatakannya pengguna jasa parkir 
tetap wajib membayar retribusi. 
Dengan catatan harus mendapatkan 
k a r c i s  r e s m i  s e b a g a i  b u k t i  
pembayaran.

DPRD juga menaruh perhatian 
pada aspek penegakan hukum. 
Nantinya, apabila revisi perda ini 
rampung dibahas dan disahkan, 
Pemerintah Kota (Pemkot) Malang 
akan didorong untuk menyusun 
Peraturan Wali Kota (Perwali) sebagai 
aturan teknis pelaksanaannya.

"Di dalam perwali itulah nanti 
akan diatur lebih rinci, termasuk 
petunjuk pelaksanaan dan sanksi 
kepada pelanggar. Bahkan ada usulan 
p i d a n a  k u r u n g a n  d i  d a l a m  
p e m b a h a s a n  i t u , "  t u t u p  
Dito.(Santi/Dya)

pembayaran retribusi. Sekaligus 
sebagai dasar perlindungan hukum 
bagi pengguna parkir.

"Artinya, dengan pemberlakuan 
karcis parkir, ada kepastian bahwa 
pengguna layanan sudah membayar 
retribusi. Jadi ini juga menjadi dasar 
bagi kewajiban pengelola untuk 
memberikan ganti rugi apabila terjadi 
kehilangan kendaraan," kata Dito.

Poin krusial lainnya adalah terkait 
keterlibatan pihak ketiga dalam 
penyelenggaraan parkir di luar badan 
jalan atau lokasi khusus. Dito 
menyebut, mekanisme pengelolaan 
parkir di area-area tersebut perlu 
diatur secara detail. Agar tidak 
menimbulkan konflik kepentingan 
atau kebingungan di lapangan.

Selain itu, legislatif juga menyoroti 
praktik pungutan liar yang kerap 
terjadi di halaman toko modern. 
Padahal, menurut Dito, para pemilik 
to ko  m o d e r n  s e j a t i nya  s u d a h  
membayar pajak usaha yang di 
dalamnya termasuk pajak parkir 
kepada Badan Pendapatan Daerah 
(Bapenda) Kota Malang.

Soal Pengesahan Revisi Perda Parkir, 

DPRD Kota Malang Tak Ingin Terburu-buru 

Senin, 16 Juni 2025

Wakil	Ketua	Komisi	C	DPRD	Kota	Malang,	Dito	Arief	Nurakhmadi.	(Santi/Lentera)

(Ilustrasi)	Perbaikan	Rumah	Tidak	Layak	Huni	(RTLH)	menjadi	
salah	satu	program	kerja	Disperkim	Kota	Batu.	(dok.	Prokopim	KWB)

Pemkot Batu Beri Catatan OPD dengan Serapan Belanja Rendah
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ara 	 a k t iv i s  a n t i - Tr u m p ,  Ptermasuk kelompok hak sipil 
dan serikat pekerja, menggelar 

protes serentak di bawah tema “No 
Kings”, sebagai bentuk penolakan 
terhadap gaya kepemimpinan Trump 
yang mereka anggap otoriter. Aksi ini 
juga bertepatan dengan perayaan 
ulang tahun ke-79 sang presiden, yang 
ditandai dengan parade kekuatan 
militer AS.

Awalnya, unjuk rasa ini digagas 
untuk memprotes keputusan Trump 
yang mengubah perayaan 250 tahun 
A n g k a t a n  D a r a t  A S  m e n j a d i  
pertunjukan militer skala besar. 
Ketegangan semakin meningkat 
setelah penggerebekan para imigran 
oleh otoritas federal di Los Angeles 
yang memicu kemarahan publik dan 
memperuncing konflik politik antara 
Trump dan para pemimpin Partai 
Demokrat.

Demonstrasi besar terjadi di 
Philadelphia, kota bersejarah tempat 
lahirnya kemerdekaan AS. Selain itu, 
demonstrasi juga terjadi di Chicago, 
San Francisco, San Diego, dan Los 
Angeles.  Di  Los Angeles,  aksi  
penolakan terhadap razia imigran 
membuat Trump mengambil alih 
komando Garda Nasional negara 
bagian tersebut dan mengerahkan 
pasukan Marinir AS.

Di New York, massa berkumpul di 
Bryant Park, Manhattan, kemudian 
berjalan menyusuri Fifth Avenue. Aksi 
serupa juga berlangsung di kampus 
Columbia University.

“Pastikan kita menunjukkan wajah 
terbaik Los Angeles dan negara ini,” 
ujar Wali Kota Los Angeles, Karen Bass, 
saat membuka aksi. “Mari kita jadi 
penyeimbang atas provokasi, eskalasi, 
dan kekerasan.”

Kepala Kepolisian Los Angeles, Jim 
McDonnell, memperkirakan puluhan 
ribu orang akan turun ke jalan, dan 
prediksi tersebut menjadi kenyataan. 
Meski aksi berjalan damai sepanjang 
hari, polisi akhirnya membubarkan 
massa di dua area pusat kota setelah 
beberapa orang melempar batu dan 
benda lain. Polisi pun mengizinkan 
penggunaan peluru yang aman di area 

tersebut.
Rekaman dari pusat kota Los 

A n g e l e s  m e n u n j u k k a n  p o l i s i  
menunggangi kuda mendorong 
kerumunan, sementara granat asap 
dilemparkan ke area unjuk rasa.

Meski panitia menyerukan aksi 
damai, kekerasan tetap membayangi 
rangkaian demonstrasi hari itu. Di 
Minnesota, dua anggota parlemen 
Partai Demokrat ditembak dalam 
insiden yang oleh Trump disebut 

Kings”. Kepolisian Texas menangkap 
seorang tersangka di kota La Grange 
beberapa jam kemudian.

Sekitar 2.000 aksi dilaporkan 
berlangsung di seluruh negera 
tersebut, mulai dari Pantai Barat, 
Miami, Midwest, hingga New England.

Washington secara khusus dikecuali- 
kan dari agenda aksi nasional. Penye- 
lenggara ingin menunjukkan kontras 
antara parade militer di ibu kota 
dengan suara warga yang bergema di 
berbagai penjuru AS. Meski begitu, 
sekitar 200 orang tetap menggelar aksi 
di lokasi berjarak 20 menit berjalan 
kaki dari Gedung Putih, menurut 
laporan Associated Press (AP).

Di Louisville, Kentucky, ribuan 
orang menyanyikan lagu bersama dan 
mendapat dukungan dari pengemudi 
yang membunyikan klakson, demikian 
laporan stasiun TV WHAS.

Senator AS Bernie Sanders juga 
ikut turun ke jalan bersama lebih dari 
500 orang di Stowe, Vermont. “Kami 
menolak otoritarianisme yang telah 
mencengkeram negara ini,” kata 
Sanders dalam orasinya. (AP< TV 
WHAS, ist/nei)

sebagai serangan terarah. Satu di 
antaranya tewas. Atas insiden 
tersebut ,  panit ia  “No Kings”  
membatalkan seluruh agenda aksi di 
negara bagian tersebut, sementara 
a p a r a t  m e m b u r u  p e l a k u  
penembakan.

Di Texas, kompleks gedung 
parlemen negara bagian di Austin 
sempat dikosongkan usai adanya 
ancaman kepada sejumlah legislator 
yang hendak mengikuti aksi “No 

adalah hari  ulang 
t a h u n  A n g k a t a n 
Darat. Tentu saja, hari 
ulang tahun Presiden 
Amerika  Serikat ," 
katanya.  "Selamat 
ulang tahun, Tuan 
Presiden."

Bagi para kritikus, tanggal yang 
ber-tumpang tindih me-ngirimkan 
pesan yang mem-bingungkan.

Di luar perayaan, di antara sekitar 
100 pengunjuk rasa di Logan Circle di 
Washington, DC, Terry Mahoney, 
seorang veteran Marinir berusia 55 
tahun, menggambarkan parade 
tersebut sebagai “perilaku diktator”.

"Jika Anda melihat semua hal lain 
yang telah dilakukannya, menginjak-
injak Konstitusi AS, parade ini 
mungkin hanya hiasan belaka," 
katanya kepada Al Jazeera.

"Namun, itu adalah cara yang 
paling buruk untuk menutupinya," 
kata Mahoney, yang merupakan salah 
satu dari puluhan ribu demonstran 
yang turun ke jalan di seluruh negeri 
untuk menentang kepemimpinan 
Trump pada hari Sabtu. "Jadi, saya 
ingin memastikan bahwa suara saya 
terwakili hari ini."

Namun beberapa blok jauhnya, 

dekat pintu masuk ke rute parade 
yang dijaga ketat, Taras Voronyy, 
yang melakukan perjalanan dari 
Carolina Selatan, tidak terlalu peduli 
dengan garis-garis kabur pada 
parade tersebut dibandingkan 
dengan para prajurit yang dihormati.

“Ini adalah kesempatan untuk 
merayakan militer, dan juga, Trump 
akan berada di sini,” katanya kepada 
Al Jazeera.

"Saya sebenarnya agak bingung 
apakah itu dimaksudkan untuk 
peringatan 250 tahun Angkatan 
Darat  atau untuk ulang tahun 
Trump," katanya. "Jadi saya kira itu 
dua hal sekaligus."

Trump telah menginginkan 
parade militer besar-besaran sejak 
menghadiri perayaan Hari Bastille di 
Paris pada tahun 2017,  tetapi 
menghadapi penolakan dari pejabat 
pertahanan selama masa jabatan 
pertamanya. (Aljazeera, ist/nei) 

ULANG	 tahun ke-250 Angkatan 
Darat Amerika Serikat bertepatan 
dengan perayaan ulang tahun ke-79 
Donald Trump.

Tank-tank dan kendaraan militer 
lapis baja lainnya bergemuruh di 
jalan-jalan Washington, DC, pada hari 
Sabtu (14/6/2025), dalam apa yang 
Trump sebut sebagai peristiwa yang 
"tak terlupakan" dan para kritikus 
sebut sebagai penghormatan mahal 
bagi "pemimpin yang egois" .

Berbicara setelah prosesi yang 
berlangsung selama satu jam, yang 
berlangsung di tengah malam yang 
sejuk dengan tetesan air hujan, 
Trump menggambarkan tontonan itu 
sebagai sesuatu yang sudah lama 
dinantikan.

" S e t i a p  n e ga ra  m e raya ka n 
kemenangan mereka. Sudah saatnya 
Amerika juga melakukannya," 
katanya kepada kerumunan, yang 
tersebar di seluruh National Mall.

"Itulah yang akan kami lakukan 
malam ini," katanya.

Wakil Presiden JD Vance, yang 
memperkenalkan presiden di akhir 
parade, adalah satu-satunya pejabat 
yang mengakui ulang tahun ganda 
tersebut.

"Tanggal 14 Juni, tentu saja, 

Trump Pimpin Parade Militer, 

Kritikus: Perilaku Diktator

H A R I A N

Ribuan orang menggelar aksi 

protes di berbagai kota di 

seluruh Amerika Serikat pada 

Sabtu (15/6/2025), dalam unjuk 

rasa nasional menolak Presiden 

Donald Trump. Aksi ini ber-

langsung bersamaan dengan 

p a r a d e  m i l i t e r  b e s a r  d i 

Washington yang mendapat 

dukun gan lan gsun g dar i 

Trump.

AKSI 'NO KINGS' WARNAI KOTA-KOTA BESAR AS

Parade	militer	yang	telah	lama	dinantikan	oleh	Presiden	Donald	Trump	akhirnya	digelar	
di	pusat	kota	Washington	pada	Sabtu	(14/6/2025),	bertepatan	dengan	ulang	tahun	ke-250	

Angkatan	Darat	Amerika	Serikat.		(REUTERS)

Sejumlah	aksi	demonstrasi	juga	digelar	di	berbagai	kota	lain	sebagai	bentuk	penolakan	terhadap
	kepemimpinan	trump,	menjadikan	hari	perayaan	ini	penuh	dengan	nuansa	politik	dan	ketegangan	sosial.	(Reuters)
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d a r i  k u n i r  a s e m  j u g a  d a p a t 
m e n y e i m b a n g k a n  m o o d  s a a t 
menstruasi. Perubahan hormon saat 
menstruasi dapat menyebabkan 
mood swing atau perubahan suasana 
hati yang drastis. Kurkumin pada 
kunyit memiliki efek antidepresan 
r i n g a n  ya n g  d a p a t  m e m b a n t u 
mengurangi stres dan kecemasan. 

Mencegah	infeksi
Saat menstruasi, vagina lebih 

rentan terhadap berbagai jenis infeksi 
akibat jamur atau bakteri.Namun, 
Anda tak perlu khawatir, karena 
kunyit dipercaya dapat membantu 
m e n g h e n t i k a n  d a n  m e n c e g a h 
pertumbuhan bakteri serta jamur.Hal 
ini karena kunyit berfungsi sebagai 
agen antijamur dan antiseptik alami 
yang ampuh menjaga kesehatan 
vagina.

Meredakan	perut	kembung
Kunyit juga disebut ampuh untuk 

meredakan keluhan yang dialami 
wanita saat haid, termasuk perut 
ke m b u n g  d a n  s e m b e l i t . Ke t i k a 
m e n s t r u a s i ,  b e b e r a p a  w a n i t a 
mengalami perubahan pada sistem 
pencernaan yang menyebabkan 
kembung atau sulit buang air besar, 
sehingga menambah rasa tidak 
nyaman.

Kunyit, yang merupakan obat 
alami, dipercaya dapat membantu 
mengatasi masalah pencernaan 
tersebut secara efektif.(nei, ist/dya)

inflamasi yang terkandung dalam 
kunyit .Kunyit dengan sifat anti-
inflamasi ini telah lama dikenal dalam 
pengobatan tradisional sebagai bahan 
a l a m i  ya n g  m a m p u  m e m b a n t u 
mengurangi  peradangan dalam 
tubuh.Peradangan yang terjadi dalam 
tubuh dapat memengaruhi berbagai 
f u n g s i  t u b u h ,  t e r m a s u k  s i k l u s 
menstruasi.

Peradangan yang berlangsung 
dalam sistem reproduksi  dapat 
menyebabkan rahim berkontraksi 
d e n g a n  l e b i h  k u a t ,  s e h i n g g a 
m e n g u ra n g i  a l i ra n  d a ra h  ya n g 
diperlukan untuk menstruasi yang 
normal.

Dengan mengurangi peradangan 
menggunakan kunyit, otot-otot rahim 
d a p a t  l e b i h  r i l e k s ,  s e h i n g g a 
meningkatkan aliran darah dan 
memungkinkan siklus menstruasi 
berlangsung lebih lancar.Oleh karena 
itu, mengonsumsi kunyit sebagai 
bagian dari pola makan sehat wanita 
dapat memberikan manfaat bagi 
kesehatan reproduksinya.

Meredakan	Nyeri	Haid
Kunyit mengandung kurkumin 

y a n g  d i k e n a l  m e m i l i k i  s i f a t 
antiinflamasi dan analgesik. Saat 
d i ko n s u m s i ,  z a t  i n i  m e m b a n t u 
mengurangi kontraksi otot rahim yang 
menjadi penyebab utama nyeri saat 
menstruasi. Sifat anti-inflamasinya 

juga mampu menenangkan rasa 
kram yang sering membuat aktivitas 
harian terganggu.Selain itu, asam 
jawa dalam jamu kunir asem turut 
m e m b a n t u menena
ngkan perut yang kem

b u n g  d a n 
m e n s t i m u l a s i 

Menstruasi kerap disertai 
berbagai ketidaknyamanan, 
s e p e r t i  s a k i t  p e r u t , 

perubahan emosi, hingga rasa lelah. 
Untuk Sahabat Fimela yang ingin 
meredakan keluhan tersebut secara 
alami, jamu tradisional kunir asem 
atau kunyit asam mungkin sudah tidak 
asing lagi.

Minuman herbal yang terbuat dari 
campuran kunyit dan asam jawa ini 
dikenal memiliki beragam khasiat, 
khususnya untuk perempuan yang 
sedang mengalami menstruasi.Kunir 
asem tidak hanya mudah diperoleh di 
pasaran maupun diracik sendiri di 
rumah, tetapi juga telah lama menjadi 
b a g i a n  d a r i  t ra d i s i  ke s e h a t a n 
masyarakat Indonesia.

Cita rasanya yang segar dengan 
sentuhan asam membuatnya menjadi 
minuman yang menyenangkan, 
terutama ketika tubuh membutuhkan 
p e m u l i h a n  d a n  ke s e i m b a n ga n . 
Kandungan alaminya pun telah diteliti 
dan menunjukkan manfaat yang 
s i g n i f i k a n  d a l a m  m e n d u k u n g 
kesehatan perempuan.

Apakah	kunyit	bisa	melancarkan	haid?
Jawabannya adalah ya, kunyit 

d i p e r c a y a  d a p a t melanc
arkan haid. Hal i n i 
d i s e b a b k a n 
oleh sifat anti-

pencernaan. Kombinasi keduanya 
m e m b u a t  m i n u m a n  i n i  e f e k t i f 
meredakan berbagai gejala tidak 
nyaman yang sering dialami saat haid.

Membantu	Detoksifikasi	Tubuh
Saat  menstruasi ,  tubuh juga 

mengalami proses detoks alami. Kunir 
asem dengan kandungan antioksidan 
dan zat aktif dalam kunyit dapat 
mempercepat proses pembuangan 
racun dari tubuh. Ini akan membantu 
tubuh Sahabat Fimela merasa lebih 
ringan dan segar.

Selain itu, jamu ini juga membantu 
fungsi hati dalam memetabolisme 
hormon yang sudah tidak dibutuhkan 
t u b u h .  D e n g a n  b e g i t u ,  p r o s e s 
detoksifikasi berjalan lebih optimal 
dan sistem hormonal bisa kembali 
seimbang setelah masa menstruasi 
berakhir.

Menstimulus	Energi	pada	Tubuh
Tidak sedikit perempuan yang 

merasa lemas dan kurang energi saat 
haid. Kunir asem mampu membantu 
meningkatkan metabolisme tubuh dan 
memberikan dorongan energi alami. 
Kandungan zat besi dari kunyit juga 
berkontribusi dalam menjaga kadar 
hemoglobin tetap stabil.

Dengan begitu, Sahabat Fimela bisa 
tetap beraktivitas tanpa terlalu merasa 
terganggu oleh rasa lemas. Minum 
kunir asem di pagi hari bisa menjadi 
rutinitas sehat yang menyegarkan 
sekaligus menyehatkan.

Tidak hanya itu, stimulus energi 
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Redakan Nyeri Haid 
dengan Jamu  Kunir Asem  
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eneliti di Jepang berhasil Pmenciptakan jenis plastik baru 
yang dapat terurai dalam air 

laut dalam waktu hanya beberapa jam. 
Inovasi ini menjadi langkah maju yang 
signifikan di tengah meningkatnya 
ke k h awa t i ra n  d u n i a  te rh a d a p  
pencemaran laut yang disebabkan 
oleh plastik yang sulit terurai.

Temuan ini menawarkan solusi 
potensial untuk mengatasi krisis 
lingkungan yang telah membahayakan 
ekosistem laut dan satwa liar. Dengan 
kemampuan larut cepat, plastik ramah 
lingkungan ini dapat membantu 
mengurangi akumulasi sampah plastik 
di lautan dan meminimalkan dampak 
negatifnya terhadap kehidupan laut.

Dikutip dari reuters, meskipun 
p a r a  i l m u w a n  t e l a h  l a m a  
bereksperimen dengan plastik yang 
dapat terurai secara hayati, para 
peneliti dari RIKEN Center for 

mereka saat ini pada metode pelapisan 
terbaik, kata Aida. Plastik ini tidak 
beracun, tidak mudah terbakar, dan 
tidak mengeluarkan karbon dioksida, 
tambahnya.

Para ilmuwan di seluruh dunia 
b e r l o m b a - l o m b a  u n t u k  
mengembangkan solusi inovatif untuk 
krisis sampah plastik yang terus 
meningkat, sebuah upaya yang 
didukung oleh kampanye kesadaran 
seperti Hari Lingkungan Hidup 
Sedunia yang diadakan pada tanggal 5 
Juni.

Polusi  plastik diperkirakan 
meningkat tiga kali lipat pada tahun 
2040, menurut prediksi Program 
Lingkungan PBB, yang menambahkan 
23-37 juta metrik ton sampah ke 
lautan dunia setiap tahun.

“Anak-anak tidak dapat memilih 
planet tempat mereka akan tinggal. 
Merupakan tugas kita sebagai  
ilmuwan untuk memastikan bahwa 
kita meninggalkan mereka dengan 
lingkungan terbaik," kata Aida. (nei, 
ist/dya)

berkecimpung di sektor pengemasan.
Aida menjelaskan bahwa material 

inovatif ini memiliki kekuatan yang 
setara dengan plastik berbasis minyak 
bumi, namun memiliki keunggulan 
karena dapat terurai saat terkena air 
garam. Ketika larut, material ini akan 
kembali menjadi komponen alaminya, 
berbeda dengan plastik konvensional 
yang bertahan lama di lingkungan.

Komponen yang dihasilkan dari 
pelarutan tersebut selanjutnya dapat 
diuraikan oleh bakteri yang secara 
alami terdapat di lingkungan laut. 
Proses ini membantu mencegah 
pembentukan mikroplastik, yang 
dikenal berbahaya bagi kehidupan laut 
dan berpotensi masuk ke dalam rantai 
makanan manusia.

Karena garam juga terdapat di 
tanah, sepotong plastik berukuran 
sekitar lima sentimeter (dua inci) akan 
hancur di darat setelah lebih dari 200 
jam, tambahnya.

Material ini dapat digunakan 
seperti plastik biasa saat dilapisi, dan 
tim tersebut memfokuskan penelitian 

Emergent  Matter  Science dan 
Universitas Tokyo mengatakan bahwa 
material baru mereka terurai jauh 
lebih cepat dan tidak meninggalkan 
jejak residu.

Di sebuah laboratorium di kota 
Wako, dekat Tokyo, tim peneliti 
mendemonstrasikan kemampuan luar 
biasa dari plastik yang mereka 
kembangkan. Mereka menunjukkan 
s e p o t o n g  k e c i l  p l a s t i k  y a n g  
dimasukkan ke dalam wadah berisi air 
garam, kemudian diaduk selama 
sekitar satu jam.

Hasilnya, plastik tersebut benar-
benar menghilang, larut sempurna 
dalam air laut buatan. Demonstrasi ini 
menjadi bukti nyata bahwa material 
baru tersebut memiliki potensi besar 
untuk mengurangi limbah plastik yang 
mencemari lautan.

Meskipun tim tersebut belum 
merinci rencana komersialisasi apa 
pun, pimpinan proyek Takuzo Aida 
mengatakan bahwa penelitian mereka 
telah menarik minat yang signifikan, 
t e r m a s u k  d a r i  m e r e k a  y a n g  

ILMUWAN JEPANG BIKIN 

PLASTIK LARUT DI LAUT 

DALAM HITUNGAN JAM
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Untuk menambah gaya, tambahkan 
sabuk tipis yang terbuat dari kulit 
untuk membentuk pinggang tanpa 
perlu menambah lapisan. Mengenai 
pilihan sepatu, kitten heels berwarna 
nude atau metallic strappy heels akan 
sangat cocok.

Gaya ini sangat ideal untuk acara 
g a l e r i ,  b r u n c h  f a s h i o n ,  a t a u 
pertemuan komunitas kreatif. Untuk 
menyempurnakan penampilan , 
gunakan hijab minimalis berbahan 
voal polos, kacamata hitam, dan sling 
bag dari rotan, yang akan mengunci 
gaya ini dengan effortless.

Drop	 Shoulder	 Cropped	 Satin	 +	
Songket	Bali

Tunik satin cropped yang memiliki 
potongan boxy serta bahu jatuh (drop 
shoulder) menciptakan kesan kasual-
urban yang tetap terlihat anggun 
berkat bahan satin yang mengkilap. 
Untuk menciptakan kontras yang 
dramatis, padukan tunik ini dengan 
rok lilit songket Bali berwarna dasar 
midnight navy atau deep maroon. 
Selain itu, tambahkan inner fitted 
berwarna hitam agar lapisan dalam 
dapat menyatu dengan sempurna. 
Dengan potongan tunik yang lebih 
pendek, detail songket di bagian atas 
rok akan lebih menonjol, sehingga 
keindahan motif tradisional dapat 
terlihat jelas.

Satin yang digunakan sebaiknya 
memiliki finishing semi-matte agar 
tidak terlalu berkilau seperti "glossy 
pesta". Untuk memberikan sentuhan 
playful, Anda bisa menambahkan 
aksen rumbai kecil di bagian ujung 
lengan.

Asimetris	 Front	Tie	+	Motif	Tenun	
Lurik	Modern

Model tunik ini memiliki desain 
yang miring ke bawah serta dilengkapi 
dengan tali di bagian depan yang dapat 
diikat sebagai simpul atau pita. 
Disarankan untuk memilih warna-
warna mencolok seperti cobalt blue, 

emerald, atau burnt orange agar 
tampil  lebih  berani  dan 

percaya diri.
R o k  l i l i t  y a n g 

memiliki motif lurik 
modern dengan garis 
d i a g o n a l  d a p a t 
memberikan ilusi 
tubuh yang lebih 
ramping dan sangat 

c o c o k  u n t u k  gaya 
urban ethnic. Desain 

asimetris dengan detail 
i k a t a n  p a d a  b a g i a n 

pinggang membuat tubuh 

terlihat lebih proporsional dan 
menarik perhatian pada area tersebut.

Model  ini  juga  memberikan 
kesempatan bagi motif rok untuk 
" n a i k  k e  a t a s "  s e c a r a  v i s u a l , 
menciptakan kesan yang menarik. 
Material satin yang digunakan harus 
cukup mengalir agar efek asimetris 
dapat terlihat dengan sempurna.

Outfit ini sangat cocok untuk acara 
seperti peluncuran produk, seminar 
kreatif, atau pertemuan informal 
dengan klien. Untuk tampilan yang 
tetap modern, padukan dengan sepatu 
f l a t s  r u n c i n g  a t a u  h e e l s  P V C 
transparan.

Hijab satin semi-glossy dengan 
w a r n a  s e n a d a  a k a n  m e n j a g a 
keseluruhan penampilan tetap bersih 
dan elegan. Dengan kombinasi ini, 
Anda akan tampil menawan dan 
percaya diri dalam setiap kesempatan.

Satin	 Oversized	 Dolman	 Sleeve	 +	
Motif	Sumba

Potongan oversized yang memiliki 
lengan dolman menciptakan tampilan 
yang santai dan artistik, sangat ideal 
bagi mereka yang menyukai siluet 
boyish tanpa mengorbankan nuansa 
feminin. Pilihan warna seperti mocha 
lembut, olive, atau biru muda akan 
memberikan kesan tenang namun 
tetap terlihat stylish.

Rok lilit bermotif Sumba dengan 
a k s e n  g e o m e t r i s  m a m p u 
menyeimbangkan bentuk tunik yang 
lebar. Desain ini memanfaatkan 
permainan volume, dengan tunik yang 
longgar, rok yang pas, serta drapery, 
ditambah sepatu sleek seperti mules 
kulit. Untuk menambah karakter pada 
tunik polos, kamu bisa menambahkan 
pin atau brooch antik.Jangan lupa 
untuk mengenakan cuff atau gelang 
besar agar tampilan bold look semakin 
terintegrasi.(nei, ist/dya)

Saat dikombinasikan dengan rok lilit 
bermotif etnik seperti batik parang 
modern, ikat khas Nusa Tenggara, atau 
tenun dari  Kal imantan nuansa 
tradisional terasa lebih ringan namun 
t e t a p  m o d i s .  P e r p a d u a n  i n i 
menciptakan tampilan yang edgy dan 
chic, sempurna bagi mereka yang ingin 
tampil mencuri perhatian tanpa 
terkesan berlebihan.

Satin	One	Side	Slit	+	Ikat	Timor
Desain  model  in i  memil ik i 

potongan lurus dengan slit tinggi di 
salah satu sisi, yang memberikan 
e f e k  m e m a n j a n g  t a n p a 
mengorbankan kesopanan. Pilihlah 
warna satin yang lembut seperti 

matte champagne, sage green, atau 
t a u p e  g rey,  ya n g  m e n c i p t a ka n 
t a m p i l a n  d e wa s a  n a m u n  te t a p 

menarik.Rok lilit bermotif 
ikat Timor dengan palet 

warna coklat-terakota 
memberikan kesan 
earthy dan elegan. 
Tunik dengan slit di 
s a t u  s i s i 
memungkinkan rok 
bermotif tersebut 
u n t u k  t a m p i l 
m e n o n j o l  d a r i 
celah samping, 
s e b u a h  t r i k 
f a s h i o n -
forward yang 
sangat disukai 
oleh Gen Z.

Tren fashion terkini menunjukkan 
bahwa padu padan tunik satin 
polos dengan rok lilit bermotif 

etnik semakin digemari oleh pencinta 
gaya modest. Perpaduan ini tak hanya 
nyaman dikenakan,  tetapi  juga 
menyatukan unsur tradisional dan 
sentuhan modern, menghasilkan 
tampilan yang khas dan menarik. Gaya 
ini cocok dipakai dalam berbagai 
kesempatan, mulai dari 
a c a r a  s e m i - f o r m a l , 
pertemuan santai nan 
estetik, hingga makan 
m a l a m  b e r g a y a 
kasual.

Kain satin dipilih 
k a r e n a  m a m p u 
memancarkan kilau 
lembut yang memberi 
kesan elegan dari dalam. 

Tunik Satin & Rok Lilit Etnik, 
Gaya Elegan yang Unik

 



Sementara itu, Presiden Siprus 
Nikos Christodoulides mengungkap 
b a hwa  I ra n  te l a h  m e n i t i p ka n 
sejumlah pesan untuk Israel melalui 
negaranya.

Ia tidak merinci isi pesan tersebut 
maupun siapa yang menyampai-
kannya secara resmi.“Pesan-pesan 
itu disampaikan setelah Menteri Luar 
Negeri kami berbicara dengan 
mitranya dari Iran pada Jumat 
malam,” kata Christodoulides, seperti 
dikutip kantor berita nasional Siprus.

S i p r u s  j u g a  m e n y u a r a k a n 
keprihatinan terhadap lambannya 
respons Uni Eropa atas konflik di 
Timur Tengah.

Sebagai negara anggota UE yang 
paling dekat secara geografis dengan 

kawasan konflik, Siprus mendesak 
digelarnya pertemuan luar biasa 
Dewan Urusan Luar Negeri UE.

“Tidak masuk akal UE berbicara 
soal peran geopolitik, tetapi tidak 
segera bertindak dalam situasi 
seperti ini,” ujar Christodoulides 
dalam konferensi pers, lapor Reuters.

Ia menambahkan, proyektil yang 
ditembakkan Iran ke arah Israel 
terlihat dari berbagai titik di Siprus 
pada Jumat dan Sabtu malam.

Pemerintah Siprus juga telah 
menawarkan bantuan evakuasi bagi 
warga negara ketiga yang terdampak 
konflik, sambil menyerukan semua 
pihak menahan diri dari langkah-
langkah yang dapat memperburuk 
situasi.(rtr,wid,ist/dya)

POLISI Iran menangkap dua orang 
yang diduga agen Mossad di Provinsi 
Alborz, barat Teheran, pada Minggu 
(15/6/2025).

Keduanya diduga merakit bom, 
bahan peledak,  dan peralatan 
elektronik, menurut laporan kantor 
beri ta  Tasnim yang mengutip 
keterangan juru bicara kepolisian.

Pe n a n gka p a n  d i l a ku ka n  d i 
tengah eskalasi ketegangan antara 
Iran dan Israel, yang telah memasuki 
hari ketiga baku tembak terbuka.

Iran belum menyampaikan rincian 
lebih lanjut mengenai identitas para 
tersangka atau dugaan target operasi 
mereka. Namun, lapor Reuters, media 
pemerintah menyebut keduanya 
sebagai “anggota tim teroris Mossad”.

Agen Mossad Ditangkap, Diduga Sedang Rakit Bom

Iran	Vs	Israel	:		(dari	Hal	1)	...

srael	 dan Iran saling mengirim Iserangan rudal. Kali ini, kedua 
negara sama-sama menargetkan 

kilang minyak.
Keempat temuan tersebut antara 

la inDi lansir  Al jazeera ,  Minggu 
(15/6/2025), kementerian perminya-
kan Iran mengatakan kilang minyak di 
Isfahan diserang oleh Israel. Namun, 
kilang minyak tetap aktif sepenuhnya

Kantor berita semi-resmi ISNA 
melaporkan bahwa semua unit 
operasional, fasilitas, dan departemen 
kilang minyak berada dalam kondisi 
stabil .

"Para karyawan kompleks ini, 
dengan upaya dan komitmen mereka 
yang terus-menerus, melanjutkan 
proses produksi dan penyediaan 
bahan bakar ke negara itu tanpa 
gangguan," bunyi pernyataan yang 
dikutip kantor berita tersebut.

Iran juga menyerang ki lang 
minyak Haifa Israel. Serangan ini 
menyebabkan kerusakan.

Perusahaan Israel, Bazan, yang 
mengoperasikan kilang minyak di kota 
utara Haifa mengatakan telah terjadi 
kerusakan "lokal" pada jaringan pipa 
dan jalur transmisi di kompleks itu 
selama serangan Iran semalam, 
menurut media Israel.

Perusahaan itu mengatakan kilang 
m i n y a k n y a  t e r u s  b e r o p e r a s i . 
Walaupun begitu beberapa fasilitas 
lain telah ditutup. Dikatakan bahwa 
mereka masih menilai implikasi 
kerusakan tersebut.

Laporan itu muncul ketika media 
Israel mengatakan pasukan Iran telah 
menembakkan sekitar 80 rudal ke 
Israel semalam, termasuk 40 di bagian 
utara negara itu, tempat Haifa berada.

Direktur Eksekutif Center for 
Strategic and International Studies 
( C S I S )  Y o s e  R i z a l  D a m u r i 
menyampaikan bahwa harga dan 
p a s o k a n  m i n y a k  d u n i a  b a k a l 
bergantung terhadap lamanya perang 
yang terjadi antara Iran vs Israel.

"(Harga dan pasokan minyak) 
tergantung banyak hal ya, pertama 
tentunya dengan skala dari perang itu, 
serangan-serangannya ini sendiri 
apakah memang akan benar-benar 
menjadi serangan-serangan yang 
sifatnya permanen, sehingga menjadi 
perang terbuka benar-benar. Kalau 
sekarang kan serangan-serangan ini 
sifatnya masih sporadis misalnya, baik 
dia dari Israel ataupun juga dari Iran 
s e n d i r i , "  u j a r  Yo s e ,  M i n g g u 
(15/6/2025).

Saat ini, sambung Yose, negara-
negara Arab lainnya yang berlaku 
sebagai produsen minyak dunia pun 
tidak terlibat dalam perang antar 
kedua negara tersebut. Hal ini menjadi 
penguat bahwa harga dan pasokan 
m i n y a k  t i d a k  a k a n  t e r l a l u 

berpengaruh meski kedua negara itu 
berperang.

Selain itu, Yose menilai bahwa 
supply chain dari minyak dunia tidak 
dipengaruhi oleh perang dari kedua 
negara itu, akan tetapi lebih kepada 
ketidakpastian global yang ada. 

"Tadi saya katakan bahwa negara-
n e g a r a  A r a b  t e r u t a m a  y a n g 
memproduksi minyak itu tidak 
terl ibat  di  dalam konfl ik yang 
sekarang ini terjadi. Itu tidak ada 
s e r a n g a n - s e r a n g a n  a t a u p u n 
pasokan-pasokannya tetap menjadi 
cukup terjamin, produksi mereka 
terus berjalan," bebernya.

Kendati demikian, ia pun tidak 
menampik bahwa terjadi kenaikan 
harga minyak dunia dalam 4-5 hari 
belakangan. Akan tetapi, dirinya 
menilai  bahwa kenaikan harga 
minyak tersebut bukan karena 
pasokan yang berkurang, tetapi lebih 
dikarenakan ketidakpastian dunia 
yang terjadi.

"Jadi kalau saya melihatnya dari 
s is i  fundamental  t idak terlalu 
kelihatan ada gejolak sebenarnya. 
J a d i  u n c e r t a i n t y - n y a  m a k i n 
berkurang tentunya (harga minyak) 
akan kembali lagi," imbuhnya.

Di samping itu, Yose meyakini 
bahwa saat ini bisnis dunia sudah bisa 
mengantisipasi apabila nantinya 
harga minyak dunia akan melonjak 
akibat perang dari Iran dan Israel.

"Kalau menurut saya untuk 
(harga dan pasokan) minyak ke 
depan-depannya dalam jangka waktu 
yang lebih panjang, itu kalau konflik 
ini menjadi konflik yang lebih besar, 
yang berkepanjangan, bisnis dunia itu 
akan mencari alternatif-alternatif 
baru dengan cepat. Sehingga misal-
nya pergeseran ke renewable energy 
dengan lebih cepat, adopsi dari electric 
vehicle yang lebih cepat, perekonomian 

dunia itu akan beradaptasi dengan 
cepat," pungkasnya. 

WNI	di	iran	383	Orang
Kementerian Luar Negeri (Kemlu) 

melalui Kedutaan Besar Republik 
I n d o n e s i a  ( K B R I )  d i  Te h e r a n 
m e re s p o n s  s e ra n ga n  I s ra e l  ke 
beberapa Iran.

KBRI Tehran menyatakan bahwa 
saat ini mereka tengah menjalin 
komunikasi dengan para warga negara 
Indonesia (WNI) di  Iran untuk 
mengetahui kondisi dan keselamatan 
mereka. "KBRI Teheran mencatat 
terdapat 383 WNI yang menetap di 
Iran," kata KBRI Teheran melalui akun 
X @Kemlu_RI. 

Sebelumnya, Kemlu dan KBRI 
Teheran telah menyusun rencana 
kontingensi pelindungan WNI di Iran 
dan telah menetapkan status Siaga 2 
sejak bulan Juli 2024.

Menteri Luar Negeri Sugiono 
merespons serangan Israel terhadap 
Teheran dan sejumlah kota lain di Iran. 
Sugiono menyayangkan serangan yang 
dilakukan oleh Israel tersebut. 

"Kami prihatin. Kami mengutuk ini 
sampai terjadi," kata Sugiono saat 
d i t e m u i  w a r t a w a n  d i  G e d u n g 
Pancasila, Kementerian Luar Negeri, 
Jakarta.

Sugiono menilai bahwa serangan 
Israel  terhadap Iran membawa 
implikasi yang besar. "Kalau semua 
pihak tidak bisa menahan diri, tentu ini 
akan memperburuk situasi," ujarnya. 

Lebih lanjut, Sugiono berharap 
agar dampak terburuk tidak akan 
pernah terjadi. Sugiono menegaskan 
bahwa pemerintah Indonesia akan 
terus memantau eskalasi yang terjadi 
antara Iran dan Israel. 

Dunia	Islam	Dukung	Iran	
P u t ra  M a h ko t a  A ra b  S a u d i , 

Pangeran Muhammad bin Salman atau 
M B S  m e n y a t a k a n  A r a b  S a u d i 
mendukung Iran perang melawan 
Israel. Dia juga menyatakan "seluruh 
d u n i a  I s l a m  b e r s a t u  d a l a m 
mendukung Iran". Hal ini disampaikan 
saat berbicara melalui telepon dengan 
Presiden Iran, Masoud Pezeshkian.

“Arab Saudi mendukung saudara-
saudaranya di Iran dan tidak akan 
m e n y i a - n y i a k a n  u p a y a  u n t u k 
mendukung mereka,” jelasnya, dikutip 
d a r i  A l  M a y a d e e n ,  M i n g g u 
(15/6/2025).

Pangeran MBS juga menekankan, 
Riyadh memanfaatkan seluruh 
saluran diplomatik untuk menekan 
Israel segera menghentikan agresinya. 
Dia mengatakan tindakan Israel ini 
bertujuan untuk meningkatkan 
ketegangan dan membuat-buat alasan 
agar AS melakukan intervensi.

"Tanggapan bijak dan terukur 
dari Republik Islam Iran dapat 
m e n c e g a h  m e r e k a  ( I s r a e l ) 
mendapatkan kesempatan tersebut," 
kata MBS.

S e m e n t a r a  i t u ,  P r e s i d e n 
Pezeshkian menyatakan "Israel" 
menyabotase setiap upaya yang telah 
dilakukan Iran untuk mencapai 
perdamaian dan stabilitas regional. 
Pezeshkian juga berterima kasih 
kepada MBS atas kerja sama Arab 
Saudi dalam melayani para jemaah 
haji  asal  Iran dan menyerukan 
persatuan yang lebih besar di antara 
negara-negara Islam untuk melawan 
kejahatan rezim Israel, khususnya di 
Gaza.

Pezeshkian menambahkan, Arab 
Saudi  dapat  memainkan peran 
penting dalam membina solidaritas 
komunitas Muslim seluruh dunia 
untuk menegakkan hak-hak semua 
M u s l i m  d i  k a w a s a n  t e r s e b u t . 
(wid,rls,ant,alz,rtr/dya))

Sambungan
H A R I A N

11Senin, 16 Juni 2025



BURU 2 PELAKU, LIBATKAN POLISI INTERNASIONAL

Santisya 1, Desa Munggu, Kecamatan 
Mengwi, Kabupaten Badung.

Kepala Bidang Humas Polda Bali 
Komisaris Besar Polisi Ariasandy 
mengatakan berdasarkan hasi l 
pemeriksaan sejumlah saksi, dua 
orang pelaku penembakan tersebut 
diduga juga warga negara Australia.

"Pelaku diduga dua orang, satu 
orang laki-laki dengan menggunakan 
jaket oranye terang dengan helm 
hitam atau gelap mengendarai motor 
matic dengan logat bahasa Australia 
kental," kata Sandy. 

S e m e n t a r a  s a t u  o r a n g  l a g i 
merupakan laki-laki yang saat itu 

dikenali menggunakan jaket warna 
hijau, menggunakan masker warna 
gelap, serta helm gelap mengendarai 
motor matic dengan logat bahasa 
Australia kental.

Hal tersebut diperkuat dengan 
keterangan beberapa saksi yang 
melihat dari celah pintu, ada satu 
orang laki-laki di atas motor matic 
kecil dengan jaket hijau ojek online, 
helm gelap dan memakai masker atau 
p e n u t u p  wa j a h  s e r t a  b e r l o g a t 

Australia kental.
Saat  i tu ,  saksi  sempat 

mendengar seorang pelaku 
mengatakan "i can't start my 
b i k e "  ( a k u  t i d a k  d a p a t 
menghidupkan motorku) . 
Setelah motornya hidup, kedua 
pelaku langsung melarikan diri 
mengarah ke barat.

Sebelumnya, dua orang 
tidak dikenal masuk ke vila 
t e m p a t  l i m a  o r a n g  W NA 
Australia tinggal. Vila yang 
t e r d i r i  a t a s  t i g a  k a m a r 

tersebut terletak di Desa Munggu, 
Kecamatan Mengwi,  Kabupaten 
Badung, Bali.

Dalam peristiwa penembakan 
tersebut, satu orang korban berinisial 
ZR meninggal  dunia di  tempat , 
sementara satu orang lainnya inisial 
SG masih di rawat di BIMC Hospital 
Kuta, Bali dengan kondisi mengalami 
beberapa luka.

Polda Bali dan Polres Badung telah 
membentuk tim gabungan untuk 
menyelidiki  kasus penembakan 
t e r s e b u t  d a n  m e n g e j a r  p a r a 
pelakunya.(wid,ist,rls,ant/dya)

epolisian	 masih terus me-Knyelidiki kasus penembakan 
d u a  wa rga  n e ga ra  a s i n g 

(WNA) asal Australia yang terjadi di 
sebuah vila di Desa Munggu, Kecamatan 
Mengwi, Kabupaten Badung, Bali, 
pada Sabtu (14/6/2025) dini hari. 

Kapolda Bali, Irjen Pol Daniel 
Adityajaya, menyatakan bahwa proses 
penyelidikan masih berlangsung 
intensif dan melibatkan berbagai 
pihak, termasuk kepolisian Australia. 
"Sampai saat ini masih bekerja. 
Berkoordinasi dengan imigrasi, 
kepolisian Australia, Lab Forensik, dan 
s t a ke h o l d e r  l a i n  u n t u k  u p aya 
pengungkapan perkara itu," ujarnya 
saat menghadiri kegiatan lari di 
K a b u p a t e n  B u l e l e n g ,  M i n g g u 
(15/6/2025). 

Ia menekankan penyelidikan ini 
b e r s i f a t  l i n t a s  n e g a r a  k a r e n a 
menyangkut warga asing. Baca berita 
tanpa iklan. 

"Karena mengingat ini melibatkan 
orang asing," imbuhnya. Dua korban 
penembakan tersebut adalah pria 
berkewarganegaraan Australia , 
masing-masing berinisial ZR (33) dan 
SG (35). 

ZR dilaporkan meninggal dunia di 
lokasi kejadian, sedangkan SG saat ini 
masih menjalani perawatan intensif di 
sebuah rumah sakit di wilayah Kuta. 
Polisi telah menemukan sejumlah 
barang bukti dari lokasi kejadian, 
antara lain 17 selongsong peluru, 2 
proyektil utuh, dan 55 pecahan 
proyektil.

S e l a i n  i t u ,  p e n y i d i k  j u g a 
melakukan pemeriksaan terhadap 
sejumlah saksi  dan menelusuri 
rekaman CCTV di sekitar vila yang 
menjadi tempat kejadian perkara. 

Kepala Bidang Humas Polda Bali, 
Kombes Pol Ariasandy, sebelumnya 
menjelaskan bahwa insiden tersebut 
terjadi ketika dua orang tak dikenal 
masuk ke vila korban dan langsung 
melakukan penembakan. "Dua orang 
terduga pelaku memasuki vila korban 

dan melakukan penembakan terhadap 
korban, lalu melarikan diri," ujarnya.

Menurut keterangan istri korban 
ZR, yang berinisial GJ (29), saat ke-
jadian ia sedang tidur di dalam kamar 
vila. Hasil identifikasi tim Inavis Polda 
Bali menunjukkan bahwa korban ZR 
mengalami luka tembak cukup parah. 

"Hasil identifikasi Inavis Polda Bali 
pada ZR, ditemukan 1 luka tembak di 
telapak kaki kanan, 2 luka tembak pada 
dada kiri, dan luka robek pada pelipis, 
hidung, bahu kiri," tambah Ariasandy. 

Pihak kepolisian berkomitmen 
mengusut tuntas kasus ini dengan 
menggandeng lembaga dalam dan luar 
negeri ,  serta  mempriori taskan 
t r a n s p a r a n s i  d a n  k e c e p a t a n 
penanganan. 

Tak	Bisa	Hidupkan	Motor	Matic
Kepolisian Resor Badung, Bali, 

telah menemukan petunjuk awal 
tentang pelaku penembakan terhadap 
dua orang warga Australia di Vila Casa 
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now
H A R I A N

Juni 2025, Wakil Perdana Menteri 
sekaligus Menteri  Pertahanan 
Australia, Richard Marles, menegas-
kan bahwa travel advisory tersebut 
tidak dimaksudkan untuk meng-
halangi perjalanan ke Indonesia. 
Bahkan, Australia tetap mendorong 
warganya untuk mengunjungi Bali 
sebagai salah satu destinasi penting 
dalam hubungan bilateral kedua 
negara,” kata Kemenpar.

Kemenpar  juga  akan terus 
berupaya keluarnya larangan be-
pergian ke Bali tidak mempengaruhi 
jumlah kunjungan wisatawan. 

Data Badan Pusat Statistik (BPS) 
mencatat bahwa jumlah kunjungan 
w i s a t awa n  m a n c a n e ga ra  a s a l 
Australia ke Indonesia pada periode 
Januari–Apri l  2025 mencapai 
511.678 orang, melampaui target 
sebesar 509.000 kunjungan atau 
setara dengan 100,5% dari target. 

Angka ini juga menunjukkan 
p e n i n g k a t a n  s e b e s a r  6 , 1 3 % 
dibandingkan periode yang sama 
tahun 2024 (482.114 kunjungan).

“Walaupun travel advisory dapat 
memunculkan kekhawatiran, kami 
terus berupaya agar hal ini tidak me-
mengaruhi jumlah kunjungan wisatawan 
Australia ke Indonesia, khususnya ke 
Bali dan sekitarnya. Kementerian 
Pariwisata akan menangani isu ini 
melalui koordinasi lintas

s e k t o ra l  b e r s a m a  i n s t a n s i 
p e m e r i n t a h  p u s a t ,  d a e r a h , 
Kepolisian RI, dan para pemangku 
kepentingan terkait . Kami juga 
mendorong langkah preventif dan 
p e n g u a t a n  p e n g a w a s a n  d a r i 
Pemerintah Daerah Bali, khususnya 
jika ada temuan yang relevan dengan 
dasar penerbitan advisory tersebut,” 
ujar Kemenpar.(wid,ist,rls,ant/dya)

KEMENTERIAN	Pariwisata (Kemenpar) 
mengutarakan travel warning yang 
dikeluarkan Australia bukan sebagai 
larangan untuk bepergian ke Bali.

“Pemerintah Indonesia, melalui 
Kementerian Pariwisata, secara 
serius menanggapi travel advisory 
yang dikeluarkan oleh Pemerintah 
Australia. Perlu ditegaskan bahwa 
peringatan tersebut merupakan 
imbauan kewaspadaan (advisory), 
bukan larangan perjalanan (travel 
ban). Isu yang disoroti meliputi 
keselamatan laut, kondisi paspor 
yang rusak, serta kewaspadaan 
terhadap minuman berbahaya,” ujar 
Kemenpar dalam keterangan dikutip 
Minggu (15/6/2025).

Menurut Kemenpar, hal tersebut 
d i l a k u k a n  K e m e n p a r  u n t u k 
melindungi warganya di luar negeri, 
termasuk Bali.

“Dalam konferensi pers pada 5 

Soal Travel Warning, Kemenpar: Kewaspadaan Bukan Larangan

Kepolisian masih terus me-

nyelidiki kasus penembakan 

dua warga negara asing (WNA) 

asal Australia yang terjadi di 

vila Desa Munggu, Kecamatan 

Mengwi, Kabupaten Badung, 

Bali, pada Sabtu (14/6/2025) 

dini hari. Polisi internasional 

terlibat memburu dua pelaku 

yang diduga anggota geng. 

--------------------------------------------------------------
Polisi	memeriksa	TKP	penembakan	terhadap	dua	orang	WN	

Australia	di	vila,	kawasan	Desa	Munggu,	Badung.(Antara)

Kasus Penembakan Warga Australia di Bali

Lubang	bekas	tembakan	terlihat	di	kaca	bangunan	vila.(Antara)


